
 

Reunião com as Instituições Privadas de Educação do Município de Toledo e 
Conselho Municipal de Educação-CME/Toledo. 

Às quatorze horas e vinte minutos do dia 08 de março de 2019, sexta-feira, reuniram-se 

no Auditório da Escola de Administração Pública as seguintes pessoas: Eliana de Fátima 
Buzin, Presidente do CME/Toledo, Edna Heloisa Schaeffer Amaral Secretária Municipal 

de Educação, Suelaine O. Feldkicher da Costa representando o Centro de Educação 
Infantil Betesda, Leila Denise Feix Kulpa e Aparecida Martins da Silva representando o 
Colégio Comunitário de Toledo – FUNET, Ir. André Luís Muller representando o Colégio 

La Salle, Adriano Aloísio Kliemann e Ir. Vera Lucia Zanella representando o Colégio 
Vicentino Imaculado Coração de Maria – INCOMAR, Raquel C. B. Prati representando a 

Harbor School, Ana Claudia Covatti representando o Colégio SESI Paraná – Ensino 
Médio e Veralice Moreira como convidada, com o objetivo de escolher os representantes 
das Instituições Privadas de Educação do Município de Toledo para ocuparem uma vaga 

no CME/Toledo. A Presidente em exercício deu as boas vindas a todos os 
Representantes das Instituições, ressaltando a importância de cada um e a seguir cada 

um fez a sua apresentação nome e local que representa. A Secretária da Educação 
saudou a todos parabenizando as mulheres pelo Dia Internacional da Mulher. A 
presidente em exercício retomou o que já foi informado através do Ofício Circular nº 

001/2019 – CME/Toledo, que a reunião de hoje foi apenas articulada pelo CME/Toledo, a 
fim de reunir as 12 (doze) Instituições Privadas de Educação do Município de Toledo 

tendo em vista que o Mandato do Conselheiro Titular Flávio Vendelino Scherer e da 
Conselheira Suplente  Denise Debus de Melo vence em 28/03/2019. Ela enfatizou que de 
acordo com a Lei Municipal nº 2.026/2010, a duração do mandato de Conselheiro é de 4 

(quatro) anos e no presente caso, será de 29/03/2019 a 28/03/2023. A mesma Lei admite 
a recondução consecutiva dos Conselheiros i ndependente do número de mandatos, 

conforme for do interesse e da avaliação que os respectivos órgãos e segmentos fizerem 
de seus representantes. A presidente em exercício externou os agradecimentos do 
Conselheiro Flávio Vendelino Scherer que estará até 28/03/2019 representando as 

instituições convidadas para esta reunião. Que o mesmo ficou honrado por confiarem em 
sua pessoa nestes anos de caminhada representando as Instituições Privadas.  Eliana 

aproveitou a oportunidade e convidou também a todos para participarem da Conferência 
Municipal de Educação que vai ocorrer nos dias 16 e 17/05/2019 na UNIPAR. No dia 16 
abertura com palestra e dia 17 Avaliação do Plano Municipal de Educação – PME como 

um todo. A Secretária de Educação Edna falou que o PME foi criado num momento em 
que haveria o aumento do repasse dos recursos do pré sal, mas que agora devemos 

repensar as metas e estratégias que foram muito ousadas. O plano foi aprovado em 2014 
e naquele momento tínhamos o sonho do Recurso do “Pré Sal”, e agora com o  
congelamento temos que nos adequar a realidade. A Presidente do CME destacou a 

importância da participação das instituições vinculadas ao Sistema Municipal de Ensino 
na efetivação da BNCC, considerando o prazo para implementação determinado pelo 

Conselho Nacional de Educação. É preciso fazer as Reformas no PPP – Projeto Político 
Pedagógico, e nesse sentido o CME esta trabalhando numa Minuta de Deliberação que 
será colocada em discussão através de uma Audiência Pública. Por isso convidamos  

todos a participar desta Audiência que será realizada no dia 25/03/2019, às 14h, no 
Auditório da Prefeitura onde será discutido o que cada Instituição vinculada ao Sistema 

Municipal de Ensino deverá fazer para se adequar as novas orientações. Na sequencia 
retomou o assunto principal da reunião que é a escolha de um conselheiro titular e um 
conselheiro suplente em substituição aos conselheiros Flavio e Denise. Pediu quem está 

disposto a se candidatar a ser conselheiro neste novo mandato com duração de 4 anos. 
Ana Claudia representando o Colégio SESI colocou seu nome a disposição. Ir. André 

representando o Colégio La Salle também colocou seu nome a disposição falando que 
este é um espaço nosso de representação no município, e que sim quer colaborar.  



 

Suelaine representando o Centro de Educação Infantil Betesda questionou se os 
conselheiros levavam para a escola o que se passou nas Reuniões e também colocou 
seu nome a disposição.  A Presidente em exercício falou da importância da participação e 

da presença destas instituições no CME/Toledo e sugeriu a todos que se reúnam mais 
vezes a fim de tomar conhecimento dos estudos, informações e  trabalhos feitos no 

CME/Toledo. Veralice convidada falou que é uma grande alegria ver as pessoas 
interessadas a participar do CME/Toledo. Parabenizou a Conselheira Suplente Leila que 
mesmo sendo suplente é ativa e participa das Reuniões e também colocou que estava 

presente na reunião para colocar-se a disposição para representar as instituições caso 
não houvessem pessoas interessadas neste compromisso. Que já havia sido conselheira 

e presidente do CME em anos anteriores e percebia que não havia muita disposição e 
disponibilidade das pessoas para participar de conselhos. Os representantes presentes 
aceitaram seu nome para concorrer a vaga de titular ou suplente. Edna, Secretária da 

Educação falou que participar dos Conselhos é o mesmo que ir para a Aula/Escola. Faltar 
a uma reunião é como faltar a aula e essa aula fará falta depois. Fica uma lacuna, pois 

sempre há muito a fazer. Segundo ela, estamos vivenciando o corte etário, que implica 
em uma transição de 4 anos, muitas mudanças pela frente. A presidente Eliana citou 
como exemplo a educação domiciliar, que se for votada sobrará para os sistemas 

normatizarem. O CME/Toledo terá um importante papel para esclarecer como essa 
educação irá acontecer. “Muito estudo pela frente”, disse ela. Após essas falas foi feita 

votação  secreta entre os representantes. Os novos representantes eleitos foram: 
Conselheira Titular Ana Claudia Covatti e Conselheiro Suplente Ir André Luís Muller. A 
Presidente em exercício falou que a posse dos novos Conselheiros será realizada no 

Gabinete do Prefeito no dia 29/03/2019 as 8h30min. Raquel representando a Harbor 
School enfatizou a importância de se reunirem para os representantes repassarem as 

informações. A Presidente em exercício falou que é muito importante e necessário que 
isso aconteça. A Secretária Edna frisou da importância da representatividade de todos e 
agradeceu a Veralice pela contribuição nestes anos que destinou a Educação de Toledo, 

e todos somos mais. A presidente em exercício agradeceu a presença de todos e 
convidou a fazerem-se presente na posse dos novos conselheiros.   

 
Por: Conselho Municipal de Educação – CME/Toledo (08/03/2019) 
 


